

だろ」と説く。

日本人の強みは形にしにくいものだが、「特にASEANでは日本人の印象はよく、『ジャパンクオリティ』の評価が高い」と伊集院社長はいう。

ただ、『ジャパンクオリティ』といつても製品だけではないようだ。「設計や工事、工程管理や支払い面の『ジャパンクオリティ』もある」(伊集院社長)。

すでにアジアに進出してEPC企業も、日本で培った経験を基にした設計や安全品質が武器になると口を揃える。

サステナの小田島社長が「日本と同様に現地調査し、構造計算をする。基準に満たない建物ならば、補強工事も設計に入る。価格競争が激しく、利益率は低くなるが、この思想は外せない」と話せば、エグチHDの星川取締役は「日本では工期遵守を大切にしてきた。信頼を得るには欠かせないからだ。海外でも重視していく」という。

とはいえ、文化の違いは少くない。宗教、環境、食事、国民感情など、様々

日系ベンチャーがケニアに飛んだ理由

日本の太陽光ベンチャーがアジアを越え、アフリカに飛んだ。
ループとヨーロッパ・ソーラー・イノベーションだ。

奇しくも両社はケニアでメガソーラー開発を始めたが、なぜケニアだったのか。



首都ナイロビの風景。ケニアには広大な自然と隣接した街が国土に点在する



ループの中村社長



ESIの土肥社長

ケニアのFIT価格

太陽光発電の設備容量	接続先の送配電網	FIT価格
10MW超40MW以下	ナショナルグリッド(上位系統)	0.12米ドル/kWh
500KW超10MW以下	ナショナルグリッド(上位系統)	0.12米ドル/kWh
500KW超10MW以下	オフグリッド(小規模な配電系統)	0.20米ドル/kWh

ケ

ニア共和国は、野生動物が生息する広大な自然が特徴だが、農村部は無電化地域が多く、国内の電化率は20%にも満たない。広い国土に小さな村が点在し、送電網の敷設に費用も時間もかかるのだ。

政府は2008年に国家政策、「ヴィジョン2030」を発表、ケニアの電化率を30年までに100%に

する目標を掲げた。これを受けて、地方電化庁は「地方電化マスター・プラン」を策定し、ナショナルグリッド(上位系統)の延長と平

行して各地に点在するミニグリッド(小規模な配電系統)に太陽光発電などを導入する方針を示した。

ゆえにケニアは08年から12年の2度の改定を経て、現在の太陽光発電の買取り

率を30年までに100%にかかるのだ。

多くの、国内の電化率は20%にも満たない。広い国土に小さな村が点在し、送電網の敷設に費用も時間もかかる。

そんなケニア市場に、日本の太陽光業界から先駆けて進出したのが再エネベンチャーカーのループだ。経営者たるの公募事業に採択され、審

査の結果、ケニアの電化率を30年までに100%に

かる。

だ。

だ。